
本报讯 （记者 王茜） 每每路过学
校，区人大代表成静总会看到这样一
幕场景：放学时间，城区中学校门口
总会站满家长，他们不少人手里提着
保温饭盒，目的只是为了给正在上学
的孩子送上可口的饭菜。但各学校在
校门口均无亭子之类的场所，孩子们
在校门口吃饭只能站着、蹲着或者围
着树台吃。若是遇到下雨天还需家长

撑伞，条件十分艰苦。为此，成静对
校外“小餐桌”格外关注。

经过走访，成静了解到江津城区
内江津中学、田家炳中学、实验中学
等多所学校有初高中学生 1 万余人。初
中 升 高 中 、 高 中 考 大 学 竞 争 日 益 激
烈，为了让孩子吃得好一点、放心一
点，不少家长日复一日地在中午、晚
上做好可口的餐饭带到学校门口，等
待孩子在学校门口用餐，以尽家长的
责任与爱心。这一行为背后，成静感
受到的是家长对孩子无限的关爱。

为 此 ， 成 静 在 这 次 两 会 提 交 了
《关 于 为 学 生 提 供 简 易 用 餐 场 所 的
建 议》， 她 建 议 相 关 部 门 可 以 在 学
校 门 口 建 设 适 当 面 积 的 亭 子 并 配 备
座 位 ， 可 挡 雨 、 可 避 日 ， 既 可 用 于
学 生 们 用 餐 ， 也 能 作 为 环 卫 工 人 、
志 愿 工 作 者 临 时 小 憩 的 驿 站 ， 为 学
生 、 环 卫 人 员 、 志 愿 者 送 上 有 温 度
的 帮 助 。 同 时 ， 成 静 也 表 示 ， 家 长
们 应 学 会 适 当 的 放 手 ， 让 孩 子 们 学
会 独 立 面 对 生 活 带 来 的 各 种 难 题 和
压力。

成静：
为学生提供简易就餐场所
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本报讯 （记 者 何雨）“ 农 村 是
一 片 广 袤 的 天 地 ， 农 户 靠 农 产 品 销
售 增 收 占 据 自 身 收 入 很 大 一 部 分 ，
解 决 农 产 品 销 售 和 加 工 问 题 对 农 民
增 收 具 有 重 要 意 义 。” 1 月 9 日 ， 区
人 大 代 表 、 阳 成 硒 电 子 商 务 公 司 负
责 人 袁 增 凤 建 议 以 农 产 品 销 售 和 加
工带动乡村振兴。

袁 增 凤 所 负 责 的 西 湖 镇 益 农 信

息 社 西 湖 电 商 服 务 站 ， 位 于 西 湖 镇
迎 宾 街 。 为 解 决 农 产 品 销 售 问 题 ，
该 服 务 站 常 年 收 购 各 种 农 产 品 ， 并
包 装 销 售 。 但 农 村 农 产 品 销 售 存 在
同 种 产 品 品 质 不 统 一 、 各 种 农 产 品
产 量 零 散 、 农 产 品 本 身 附 加 值 低 、
农 村 人 才 缺 乏 、 农 产 品 季 节 性 强 等
诸多问题。

袁 增 凤 建 议 ， 针 对 品 质 不 统 一
的 问 题 可 以 规 定 采 摘 日 期 ， 农 产 品
零 散 问 题 可 以 用 溯 源 的 方 式 解 决 ，
例 如 ， 搭 建 一 个 农 产 品 溯 源 平 台 ，
让 农 民 零 售 的 农 产 品 可 以 借 助 这 个
平 台 与 有 需 求 的 顾 客 搭 线 ， 实 现 销
售 与 顾 客 “ 一 对 一 ”。 另 外 ， 农 产
品 季 节 性 强 和 附 加 值 不 高 问 题 ， 可
以 通 过 农 产 品 初 级 加 工 生 产 解 决 。
同 时 ， 农 村 土 地 流 转 难 、 建 设 用 地
难 等 可 以 通 过 在 每 个 镇 搭 建 一 个 农
产 品 加 工 及 物 流 仓 储 中 心 来 解 决 ，
通 过 把 剩 下 的 所 有 滞 销 或 者 价 格 低
的 农 产 品 进 行 加 工 后 再 进 行 销 售 ，
既 可 以 解 决 产 品 季 节 性 强 、 附 加 值
低 的 问 题 ， 还 可 以 减 少 农 产 品 的 运
输成本。

袁增凤：
以农产品销售加工带动乡村振兴

本报讯（记者 黄昌怀） 江津，古
镇数量多，文化底蕴厚。全区已拥有
5 个中国历史文化名镇，数量排名全
国区县第一。区人大代表、吴滩镇党
委副书记、镇长张玮建议，要加强古
镇古街保护，通过旅游业和商贸业增
加群众收入，促进乡村振兴。

张 玮 认 为 ， 区 内 的 古 镇 历 史 文
物 、 古 建 筑 较 多 ， 有 些 已 经 破 败 不

堪，甚至成为重大安全隐患，急需保
护性修缮。如吴滩杨氏洋房、石蟆老
街等处于消亡的边缘，百戏伎艺、烟
火架、薅秧山歌等非物质文化遗产即
将消失。

张玮建议，首先要通过严格实施
古镇保 护 规 划 ， 加 强 对 古 镇 的 保 护
和 管 理 ， 充 分 发 挥 好 历 史 文 化 名 镇
有 关 职 能 部 门 、 社 区 、 居 民 的 作
用 。 其 次 要 进 一 步 加 大 资 金 筹 措 力
度 ， 让 历 史 文 化 名 镇 走 上 发 展 快 车
道 。 在 加 大 项 目 包 装 方 面 ， 列 出 项
目 清 单 ， 区 分 出 政 府 投 资 类 、 社 会
投 资 类 项 目 ， 通 过 争 取 项 目 资 金 、
招 商 引 资 ， 引 进 社 会 资 本 ， 多 渠 道
筹 集 资 金 ， 整 合 文 物 保 护 、 规 划 建
设 等 专 项 资 金 ， 对 急 需 保 护 的 文
物 、 古 建 筑 等 进 行 抢 救 性 保 护 ； 在
落 实 《重 庆 市 历 史 文 化 名 城 名 镇 名
村 保 护 条 例》 精 神 方 面 ， 将 历 史 建
筑 与 传 统 风 貌 建 筑 的 保 护 工 作 纳 入
国 民 经 济 和 社 会 发 展 规 划 ， 将 保 护
资 金 列 入 本 级 财 政 预 算 ， 专 项 用 于
保护管理。

代表建议

张玮：
加强古镇古街保护促进乡村振兴
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1 月 9 日 ，
区 十 八 届 人 大
一 次 会 议 开
幕 ， 人 大 代 表
们 承 载 着 全 区
人 民 的 殷 殷 重
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本报讯 （记者 邓浩） 结合政府工
作报告提出的“推出一批文创特色街
区，争创文化兴、风尚好、民心聚、
人文美的历史文化名城。”１月９日，
工商联界别委员、区总商会副会长、
重庆市崇誉商贸有限公司董事长黄进
建 议 ， 精 心 打 造 江 津 文 化 一 条 街
（路），为我区创建国家全域旅游示范
区和国家级旅游度假区，争创国家历
史文化名城增添一抹亮色。

黄进建议，在滨江路支坪段建设
江津文化一条街 （路），这不仅可以改
善文化环境，提升城市文化品味，提
高江津历史文化名城的知名度和美誉
度，还能有效连接支坪、先锋，使江
津滨江路段整体连接，形成独特的风
景 线 ， 并 有 望 将 之 打 造 成 为 网 红 景
点，拉动滨江路支坪段人气、热度，
带动经济发展。

如何建设江津文化一条街 （路）？
黄进建议，要建设 6 个江津文化展示
馆。其中，民俗文化展示馆展示巴渝
土陶传统制作技艺、江津太和斋油酥
米花糖、江津酱油、江津金钱板等。
酒 文 化 展 示 馆 展 示 江 津 地 方 名 酒 文
化，包括巴渝酒乡江津白沙的“老槽
坊”、江津白酒、江小白等。革命文
化展示馆展示江津人民革命史实、江
津 区 白 沙 抗 战 文 化 、 高 校 内 迁 历 史
等。名人展示馆展示历代风云人物，
如聂荣臻、吴芳吉、卞小吾等。文化
展览馆展示江津地方礼俗行规、孝道
文化、各地故事传说、江津名胜等。
诗联文化展示馆展示名人诗联、地名
诗联等。

黄进：
打造江津文化一条街

本报讯 （记 者 袁菲） 传 感 器 作
为 现 代 科 技 的 前 沿 技 术 ， 被 认 为 是
现 代 信 息 技 术 的 三 大 支 柱 之 一 。 1
月 9 日 ， 科 协 、 科 技 界 别 委 员 ， 重
庆 自 行 者 科 技 有 限 公 司 董 事 长 、 总
经 理 许 文 渊 将 目 光 聚 焦 在 了 传 感 器
产业发展上。

许 文 渊 说 ， 江 津 作 为 传 统 工 业

强 区 ， 近 年 来 坚 持 新 型 工 业 化 发 展
道 路 ， 坚 持 新 发 展 理 念 ， 推 动 产 业
经 济 不 断 转 型 升 级 。 目 前 我 区 中 高
端 传 感 器 的 代 表 企 业 所 研 发 的 产 品
技 术 ， 大 多 能 代 表 行 业 领 先 水 平 。
机 械 制 造 企 业 、 环 境 检 测 以 及 工 业
设 计 等 传 感 器 上 游 配 套 企 业 ， 有 一
定 的 产 业 配 套 基 础 ， 下 游 应 用 领 域
为 中 高 端 传 感 器 发 展 提 供 了 市 场 需
求 。 应 该 说 ， 我 区 的 中 高 端 传 感 器
产 业 已 经 初 具 规 模 ， 具 有 良 好 的 发
展前景。

许 文 渊 建 议 ， 我 区 应 加 快 中 高
端 传 感 器 产 业 发 展 ， 通 过 积 极 规 划
布 局 传 感 器 产 业 ， 完 善 中 高 端 传 感
器 产 业 链 条 ； 加 大 政 策 扶 持 ， 建 立
和 完 善 市 内 外 高 校 、 科 研 院 所 与 区
内 传 感 器 企 业 的 深 度 融 合 机 制 ， 打
造 一 批 特 色 鲜 明 、 各 具 优 势 的 中 高
端 传 感 器 龙 头 企 业 ， 形 成 产 业 集
群 。 同 时 ， 引 导 中 高 端 传 感 器 产 品
参 数 指 标 向 归 一 化 、 标 准 化 、 智 能
化 、 网 络 化 方 向 发 展 ， 推 动 我 区 中
高端传感器产业标准化发展。

许文渊：
加快发展中高端传感器产业

本报讯 （记者 刁新彧） 1 月 10 日
14 时 30 分，区十八届人大一次会议第
二次全体会议将在会议中心 201 会议室
举行，区融媒体中心将现场直播。

会议将听取区人大常委会工作报

告、区人民法院工作报告、区人民检
察院工作报告；听取关于 《江津区人
民 代 表 大 会 议 事 规 则 （修 订 草 案） 》
的说明。

为了让广大市民及时了解会议动

态，区融媒体中心将通过江津电视台
综 合 频 道 （标 清 频 道 号 14、 高 清 频
道 号 210）、 江 津 广 播 电 台 FM106.7、
应急广播、江津融媒视频号、最江津
App、 江 津 发 布 微 信 公 众 号 、 江 津 融

媒微信公众号、元帅广场户外大屏等
多个平台，以图文、视频、音频等多
种方式，对区十八届人大一次会议第
二次全体会议进行现场直播报道，敬
请广大市民关注。

区十八届人大一次会议第二次全体会议将于今日下午举行

本报讯（记者 廖洋 廖秋平） 1 月
9 日，工商联界别委员、重庆市江津酒
厂 （集 团） 有 限 公 司 总 经 理 李 磊 建
议，应借力成渝地区双城经济圈建设
机遇，借力我区建设千亿级消费品工
业集聚区机遇，以“小曲清香型”白
酒特色产区作为品质和价值的表达方
式构建产业集群，将江津打造成重庆

酒业生产示范区，做强做大一批国家
级名酒企业。

针 对 如 何 做 强 做 大 “ 小 曲 清 香
型”白酒产业，李磊建议，以“小曲
清香型”白酒特色产区作为品质和价
值的表达方式构建产业集群，将江津
打造成重庆酒业生产示范区，以重点
企业为切入点，在区级产业发展专项
资金中单列资金作为渝酒振兴资金，
对重点企业基建及设备项目贷款进行
全额贴息，研发投入按 50%比例进行补
助；设立江津酒业科研项目和新产品
开发项目资金，专项支持重点酿酒企
业的科研设备、科研人员和科研项目
的投入，推进区内酒企技术改造；加
强对小作坊“生产现场”的督察力度，
并对不合格的作坊予以取缔，避免以次
充好，保护“老字号”的品牌利益。同
时，对“老字号”通过跨界、联名、创
新配方、包装和生产方面给予一些资
金、技术、人才的专项支持，推动“老
字号”上新更“焕新”，成为区域发展
的一张亮眼名片。

李磊：
打造重庆酒业生产示范区
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